

人論壇

雇用制度にも問題点

法人共助という言い方がある。

企業は従業員の生活を守るために、雇用や医療などさまざまな面で支援をするということだ。法人共助にはいろいろな側面があるが、今回は雇用を取り上げる。法人共助の結果として、企業は安易に従業員を解雇することができない。景気が悪くとも、企業が雇用を維持することが、日本の雇用の安定性につながるとも言わってきた。

ただ、こうした雇用制度がさまざまの問題を引き起こしている。いつたん採用すると解雇が難しいので、企業は新規の採用に慎重で

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

日本の法人共助

指摘されている。

ただ、そうは言つても、労働者を守る仕組みは必要である。法人共助の仕組みに頼りすぎることが問題であるとすれば、他の形で労働者を守る仕組みが必要となる。デンマークやスウェーデンのよう

ある。単身赴任やサービス残業など、従業員が犠牲になつて企業を支える事例も多い。また、こうした法人共助の対象になつているのは主に正規の従業員であり、非正規の労働者はそうした保護の枠組みから外れことが多い。働き方改革の議論が広がる中で、法人共助がもたらすさまざまな問題点が

北欧諸国では、企業は比較的簡単に従業員を解雇できるようだ。日本のように法人共助の仕組みが強固ではないということだ。ただ、職を失つた人への公的支援の制度は徹底している。

失業保険の適用期間は日本よりもはるかに長いし、次の仕事に移るための技能訓練や就職斡旋の手

日本では、企業は比較的簡単に従業員を解雇できるようだ。日本のように法人共助の仕組みが強固ではないことだ。ただ、職を失つた人への公的支援の制度は徹底している。

日本では、企業は比較的簡単に従業員を解雇できるようだ。日本のように法人共助の仕組みが強固ではないことだ。ただ、職を失つた人への公的支援の制度は徹底している。

日本では、企業は比較的簡単に従業員を解雇できるようだ。日本のように法人共助の仕組みが強固ではないことだ。ただ、職を失つた人への公的支援の制度は徹底している。

厚い仕組みもある。企業は比較的簡単に解雇に踏み切れる。その半面として、新規採用には積極的である。その結果として、採用と解雇の両面での新陳代謝が盛んである。

この点は失業率の数字の解釈にう。雇用の仕組みを変えることは簡単ではない。ただ、コロナ危機を通じて流動化が進む労働市場である。この際、法人共助のあり方について議論が深まることを期待したい。

この点は失業率の数字の解釈にう。雇用の仕組みを変えることは簡単ではない。ただ、コロナ危機を通じて流動化が進む労働市場である。この際、法人共助のあり方について議論が深まることを期待したい。

この点は失業率の数字の解釈にう。雇用の仕組みを変えることは簡単ではない。ただ、コロナ危機を通じて流動化が進む労働市場である。この際、法人共助のあり方について議論が深まることを期待したい。